
Résumé de PFE : sous titre : Le rôle de la mélatonine dans la synchronisation et l'induction de l'oestrus chez les ovins
Résumé :
Le changement de la durée d'éclairement quotidien (photopériode ) est parmi les principaux facteurs responsables de l'anoestrus dit saisonnier chez les petits ruminants. Chez les ovins les jours courts sont stimulateurs de l'activité sexuelle et les jours longs sont inhibiteurs. La maîtrise des cycles sexuels chez les petits ruminants a pour but de synchroniser les chaleurs en saison sexuelle et de provoquer une activité sexuelle à contre saison de façon à permettre une production toute au long de l'année. Les méthodes de contrôle de la reproduction ovine se repartissent en deux catégories, les unes dites zootechniques ( effet mâle, alimentation, photopériode ), les autres dites hormonales ( progestagènes, prostaglandines, mélatonine ). Chez la brebis l'administration répétée de PMSG peut induire la formation d'anticorps dirigés contre cette hormone chez certaine femelle, les rendants ainsi non réceptives à ce traitement. La mélatonine est sécrétée par la glande pinéale selon un rythme jour/nuit bien défini. L'administration continue par l'implant s/c de mélatonine permet de mimer les jours courts alors que les yeux des animaux perçoivent les jours longs naturels du printemps et de l'été.


Abstract:
 The change of the duration of daily illumination (photoperiod) is among the principal factors responsible for the anoestrus says seasonal in the small ruminants. In the sheep the short days are stimulative sexual activity and the long days are inhibiting. The purpose of the control of the control of the sexual cycles in the small ruminants is to synchonize heats in sexual season and to cause a sexual activity with against season in order to allowing a production throughout year. The methods of control of the reproduction were left again in two categories, the ones known as zootechnical (male effect, food, photoperiod), the others known as hormonal (progestagenes, prostaglandins, melatonin). In the ewe the repeated administration of PMSG can induce the formation of antibodies directed against this hormone in certain female, making them thus no receptive with this treatment. The melatonin is secreted by pineal body according to a well defined rhythm day/ night. The administration continues by the implant subcultaneous of melatonin allows mime the short days whereas the eyes of the animals perceive the natural long days of the spring and summer.
